

LILLE. Réconcilier les homosexuels et l'Église

C'est un livre rare, car il s'adresse à une catégorie de la population souvent oubliée : les chrétiens homosexuels en couple.

Michel Anquetil s'est toujours senti faire partie de l'Église, et vit des engagements chrétiens divers. Pour autant, il se rend compte que beaucoup de personnes homosexuelles se sont éloignées de l'Église, avec des expériences douloureuses parfois au sein des communautés chrétiennes.

L'idée d'un livre a germé. Formé en théologie, lui-même en couple depuis 30 ans avec un homme, il a voulu partager sa réflexion sur les liens entre l'Église et ses textes officiels, ainsi que la Bible, avec les couples de personnes du même sexe. Il en offre une interprétation nouvelle, éclairé par sa foi. Il part du premier texte officiel « bloquant » la situation : celui de 1976. Puis il y eu 1986 sur la pastorale à l'égard des personnes homosexuelles, 2003 lors du mariage pour tous et 2005 sur l'orientation sexuelle des séminaristes... « Les homosexuels sont refusés au séminaire encore aujourd'hui ».

Une lecture des textes davantage bienveillante

Il ajoute : « Il ne s'agit pas d'un témoignage personnel, mais d'une analyse de textes, pour construire quelque chose. Je reprends les passages bibliques et les textes du magistère évoquant l'homosexualité. J'en propose une analyse critique. » Il invite à « une lecture des textes davantage bienveillante ».

Par exemple : Adam et Ève représentent-ils la « défense » du couple hétéro ? Pas forcément. « La rencontre amoureuse est un cadeau de Dieu, dont le couple va tirer sa force. C'est l'amour qui permet de ressembler à Dieu ». Sur la fécondité et l'argument qu'un couple doit systématiquement lier acte sexuel et procréation, il précise : « La fécondité ne signifie pas uniquement avoir des enfants. De plus, pour les couples



Le livre est paru chez Edilivre, et dispo chez la Procure-Tirloy à Lille et sur internet, au prix de 21,50 €.

hétérosexuels, biologiquement, il est impossible de procréer à l'issue de chaque acte sexuel ».

Autre parole d'Église qui a du mal à passer : « Les textes officiels disent qu'on peut aimer une personne du même sexe mais sans relation sexuelle. Or, ce n'est pas logique au vu du chapitre 1 de Corinthiens, verset 6, qui défend l'unité du corps et de l'âme ».

Une ouverture qui reste prudente

L'exhortation apostolique *Amoris Laetitia* a apporté une ouverture sur cette question, même si elle reste prudente. « Le rapport Erdo, fait en étape préparatoire au synode, était beaucoup plus ouvert que la version finale. Il a provoqué un tollé chez les évêques... »

Son but avec ce petit ouvrage pédagogique : « J'aimerais que mon livre aide à réconcilier les homosexuels avec l'Église, pour sortir de l'impasse ».

Il reconnaît que les choses avancent dans les diocèses, notamment celui de Lille. En plus d'adhérer à David et Jonathan (association de chrétiens homosexuels), Michel Anquetil et son compagnon font partie d'un groupe chrétien pas comme les autres : « La pastorale familiale du diocèse de Lille compte depuis 2013 un

groupe d'accueil et d'écoute des personnes homosexuelles et leur famille, Oser vivre en vérité. Nous nous réunissons plusieurs fois par an. Dernièrement, nous avons reçu Mgr Brunin* ».

L'apport des couples homos à l'Église : la liberté !

Il va même plus loin : « Que peuvent apporter les couples de personnes de même sexe à l'Église ? Ce n'est pas facile d'être homosexuel. En couple, on est encore plus visible. Ce que montre un couple homosexuel, c'est sa liberté, sa capacité à résister aux pressions sociétales, sa capacité de résilience. On pourrait vivre cachés pour se plier au conformisme. On rappelle que le salut de Dieu est un don gratuit de Dieu, et pas une récompense. Dieu aime tout homme ».

A.S. Hourdeaux

■ *Évêque du Havre, ancien président du conseil Famille et société au sein de la conférence des évêques de France, il a participé au synode sur la famille à Rome.